



Compte-rendu du CTL du 15/09/20

Ce Comité Technique de rentrée s'est tenu en présentiel ce mardi 15 septembre 2020.

En préambule, le Président et les Organisations Syndicales ont rendu hommage à Christian Ducrot (SIP-SIE de Briançon) et Michelle le Saux (TP de Gap) récemment disparus.

Ce Comité Technique proposait, à l'ordre du jour, des sujets pour le moins éloignés des préoccupations actuelles des agents de notre direction locale.

Ainsi, les thèmes du COVID et de la situation sanitaire, du télétravail, du Nouveau Réseau de Proximité (NRP), de la Trésorerie Hospitalière étaient curieusement éludés.

C'est donc tout naturellement que les représentants de Solidaires et des autres Organisations Syndicales ont souhaité aborder ces différentes thématiques, de façon prioritaire.

Sur le COVID, les récentes mesures avec le protocole national du 31/08/2020 entrent en vigueur. Solidaires a porté son attention sur la nécessité d'étendre le télétravail dans les espaces densifiés (plateaux et open-Space), la Direction ayant recensé 36 agents susceptibles de bénéficier des ordinateurs en stock, ou en cours d'approvisionnement (début octobre) pour développer le télétravail dans cette période troublée.

Une fiche technique sera également portée à la connaissance des agents sur les cas de suspicion et les conduites à tenir en la matière.

Espérons que la Direction locale saura faire preuve de plus de réactivité par rapport à la situation antérieure de mars dernier, et une note départementale pour le moins approximative.

Les équipements de protection individuels (ÉPI), le télétravail, le respect des mesures barrières doivent pouvoir permettre de mieux lutter contre le déploiement du virus.

Le télétravail doit très rapidement être mis en place pour limiter les affluences sur les plateaux communs.

Sur le NRP, la Direction locale poursuit le cycle de discussions entamé avant le mois de mars 2020, sans moratoire ou modification envisagée. La crise sanitaire a pourtant démontré le besoin de services publics de proximité, et le besoin d'aide et d'accompagnement de nos concitoyens à travers l'épreuve endurée. Les agents de la DGFIP, dont l'investissement a été reconnu par le grand public

(à défaut d'être pleinement reconnu par l'attribution des primes COVID), seront donc impactés à l'échelle nationale et locale par les schémas dévastateurs de Bercy.

Au niveau des Hautes-Alpes, le DDFIP a fait remonter trois propositions en attente de validation par la Direction Générale pour le 01/01/2021:

- Création du SIP de plein exercice de Briançon,
- Transfert de la Trésorerie de l'Argentière sur Briançon, avec mise en place, de ce fait, du Service de Gestion Comptable et de ces décideurs locaux,
- Création du SIE d'Embrun.

Trois mois pour se retourner dans le contexte actuel.

Les agents apprécieront toute l'estime qui leur est portée sur ces réformes d'ampleur que ce soit sur le fond ou la forme.

Sur la Trésorerie Hospitalière, la mise en place s'est faite au 01/09/20 dans la douleur, par manque d'anticipation. Après un intérim mensuel, un nouveau comptable sera désigné au 01/10/20, et le chantier, que ce soit au niveau matériel ou organisationnel reste considérable. Solidaires veillera tout particulièrement à ce que cette mise en place chaotique ne se fasse au détriment des conditions de travail des agents (c'est mal parti !!).

D'autres sujets ont été abordés parmi lesquels les problématiques sur Desmischels (eau, travaux de désamiantage à venir). Dans un cas comme dans l'autre la Direction semble désarçonnée pour résoudre les problématiques, la situation sanitaire compliquant la donne par ailleurs.

Sur les thèmes du jour (Recrutement d'un PACTE à la Trésorerie de Briançon, d'un contractuel à la TP SPL de Gap, dématérialisation des moyens de paiement chez les buralistes), Solidaires dénonce des méthodes ou systèmes reniant nos compétences au détriment du soutien à apporter aux usagers fragilisés dans cette période incertaine.

Notre service public est mis à mal dans son essence et son mode de fonctionnement.

Solidaires a également porté le débat sur **les Maisons des Services Publics** (Serres - Chorges), sur les modes de fonctionnement et d'intervention (à distance, sur place, sur volontariat, après concertation ??). Les réponses sont floues, et le débat sera réintroduit en CHS.

Au final, cette reprise directe avec la Direction Locale est loin de nous rassurer... Manque d'anticipation, flottement, communication parasitée et incertaine, management défaillant.

Ce cocktail, dans un tel contexte de crise sanitaire et de réformes structurelles, peut vite s'avérer explosif et ce, au détriment des personnels en première ligne.

Dès le prochain CHS, et tout au long de ces mois d'Automne, Solidaires se déplacera sur sites et viendra défendre la reconnaissance de nos missions et travaux reconnus à travers notre investissement quotidien.